



あやめ



with「感謝」「尊敬」
文責：生徒指導主事 櫻本直弘

授業参観・PTA学習会・PTA総会・学年部会

5月2日(木)5校時「授業参観」が行われました。ご多用の中、多くの保護者の方に足をお運びいただきありがとうございました。特に、中学校という新しい環境で学習することになった1年生の教室では、ひととき多くの保護者の方に参観いただきました。2・3年生も含め、改めて保護者の方の中学校に対する関心の高さや期待の大きさを実感しました。それぞれの授業で課題に前向きに取り組む生徒たちの姿はいかがでしたでしょうか。

授業参観終了後、山梨県警本部から島口少年対策官をお招きし、「PTA学習会」として「SNSの危険性」や「子どもたちを取り巻くネット環境の情勢」などについて講話をいただきました。その後、今年度の「PTA総会」が行われ、山田新PTA会長の議事進行のもと、令和6年度の事業計画や予算等の承認がなされました。また、各会場に分かれ、それぞれの学年ごとに「学年PTA総会」が行われ、学年ごとの活動計画や予算等について話し合いが行われました。



富士五湖満喫…。1年生宿泊学習

5月15日(水)16日(木)の2日間1年生の「宿泊学習」が実施されました。中学校生活初めての泊を伴う行事で、不安げな様子の生徒もいましたが、2日間の活動を充分楽しむことができたと思います。

1日目の午前中は、西湖畔にある『いやしの里・根場』でのものづくり体験を行いました。突き抜けるような青空にひととき大きな富士山が映える、絶好のロケーションのなか、日本の原風景を再現した茅葺き屋根の民家の中で、思い思いの作品を完成させました。今回の生徒達の作品はおそらく学園祭で展示されると思います。ぜひお楽しみに。

午後は、「西湖野鳥の森公園」をスタート地点に「富岳風穴」を経由し、ゴールの「鳴沢氷穴」まで、青木ヶ原樹海の中の遊歩道約6kmを、ネイチャーガイドとともに樹海散策をしました。溶岩樹形をみたり、洞穴の中をのぞいたり、野鳥の声に耳を傾けたりと、大自然を満喫しながらのウォーキングは非常に貴重な経験となりました。「富岳風穴」や「鳴沢氷穴」の中では、大自然の厳しさを体感し、「狭い」「寒い」とぼやく生徒もいましたが、それすらも楽しみのひとつと感じていた生徒達でした。





夜の活動は、屋外での「キャンプファイヤー」を予定していましたが、あいにくの雨模様により屋内での「キャンドルサービス」に切り替えました。急遽の内容変更ではありましたが、生徒たちの努力と工夫で、楽しくも厳かなセレモニーが展開されました。横小路教頭先生にそっくりで、アニメのキャラクターのようなド派手な「火の神」に、各クラスの団結の様子を、事前に練習してきた「集団行動」という形で披露し、大切な炎を授かりました。今回披露した各クラスの団結力が今後の生活の中でさらに深まることを期待します。

翌日は富士山科学研究所や富士山世界遺産センターを訪れ、富士山に関する学習を深め、午後からは忍野八海の散策をしました。平日にもかかわらず、どの施設にも沢山の観光客が訪れていました。特に外国からの観光客が多く、そんな外国の観光客の方々に元気よく話しかける1年生の姿がとても印象的でした。盛りだくさんの内容の2日間だったと思いますが、今回の宿泊学習は、仲間づくりという点から考えても、とてもいい体験ができたのではないかと思います。クラスや学年での新しい仲間をつくるよい機会であり、クラスや学年の団結・絆を深めることができたのではないかと思います。

山梨県を深く知る…。2年生県内巡り

2年生は、5月15日（水）に『県内巡り』を実施しました。天候に恵まれ、それぞれのグループが楽しく見学することができました。1年生の後半から総合的な学習の時間を利用して事前学習を始め、見学計画を立て、念入りな準備をして当日を迎えました。今回の県内巡りは、来年度の修学旅行を見据え、公共交通機関を利用し、グループごとに行動する形をとりました。修学旅行でグループ別行動をするであろう京都に比べ、公共交通機関の発達していない山梨県ですので、当初の予定通りにいかなかったグループもあったようですが、多くのグループが計画通りに行動できたようで、ほぼ計画通りの時間で戻って来ることができました。事前学習を含めた十分な取組の成果が表れていたのだと思います。

それぞれの目的地では事前に調べたことを実際に自分の目で確かめ、体験活動をし、「ふるさと山梨」の良さを肌で知る機会になったことと思います。1年後の修学旅行で、奈良や京都の寺院などに見比べることで新たな気付きもあるのではないのでしょうか。ご家庭でも県内巡りの出来事を話題にしてみてください。今回の「県内巡り」の活動を通して生徒が得たものはとても大きかったと思います。さらに、この行事の成果と課題を分析し、来年の「修学旅行」における自主見学につなげてほしいと思います。



おじゃましました ～家庭訪問～

1・2年生は4月21日（土）～23日（火）、3年生は5月15日（水）～17日（金）および20日（月）に家庭訪問をさせていただきました。大変ご多用の中にもかかわらず、家庭訪問へのご協力をいただき、ありがとうございました。生徒たちの様子やご家庭での教育に対する考え方、また学校への要望などを伺うことができ、大変有意義な時間となりました。何より保護者の皆様と担任職員との出会いの場である今回の家庭訪問が、和やかな雰囲気が進められたことに感謝しています。保護者の皆様には、今後も引き続き櫛形中学校の教育活動に対するご理解・ご協力をよろしくお願い申し上げます。